
Conselho Municipal de Meio Ambiente - CONSEMAC 

Câmara Setorial Permanente de Licenciamento e Fiscalização 
Ambiental 

ATA DE REUNIÃO 

 

 
 
REUNIÃO: 9a   DATA:  19.05.2010 

INÍCIO: 14:00h  TÉRMINO: 16:30h    

LOCAL: Sala do CONSEMAC (SMAC - Sala 1207) 
 

COORDENADOR: Jocéa da Silva Machado (SOBEMA) 

RELATOR: Jocéa da Silva Machado (SOBEMA) 
 

1- PARTICIPANTES 

Presentes: 

Ana Paula P. dos Santos (SMU/CLE); Jocéa Machado (SOBEMA); Eduardo Rodrigues (SMAC/CFA); 

Nassim Boukai (CONSEMAC); Abílio Tozini (FAM Rio) e Vinícius de Oliveira (SMAC). 

Ausentes Justificados: Roberto Lira (SINDUSCON), Paulo Luiz da Fonseca  

(PCRJ/SMO/RIOÁGUAS); Celeste França (SOBEMA).   

A usentes Não Justificados: SEOP, FIRJAN e APEFERJ.  

2- ASSUNTOS TRATADOS 

1. A reunião foi iniciada com uma dúvida da Srª Jocéa Machado sobre como a Prefeitura 

acompanha uma área depois de ser remediada e entregue a Licença de Operação. O Sr. 

Eduardo como não havia presenciado a última reunião, pediu que o Sr. Vinícius que fez a 

apresentação sobre solo, esclarecesse a dúvida, fazendo isso com perfeição. 

2. Após o esclarecimento, aproveitou-se a presença do representante da SMAC para perguntar 

se a Prefeitura tem um cadastro de áreas (contaminadas, com potencial de contaminação e 

remediadas) o Sr. Vinícius explicou que a responsabilidade institucional é direcionada para o 

Estado, mas o CONAMA abre brecha para os órgãos municipais também.   

3. O Município foi convidado pelo INEA para participar de um FÓRUM onde o assunto será 

exclusivamente sobre a criação desse cadastro, a princípio o Ministério do Meio Ambiente vai 

desenvolver o sistema para os órgãos Estaduais, podendo ser permitido para outros órgãos. 

Hoje o INEA já está trabalhando e se debruçando sobre esse assunto, mas ainda falta muita 

coisa, é mais ou menos como pegar uma consulta do banco de dados da Secretaria de 

Fazenda onde estão as atividades industriais, onde estão as áreas contaminadas, com 
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suspeitas de contaminação, coloca nesse pacote escritório e criar um cadastro, onde podemos 

clicar e ver as áreas contaminas, as áreas com suspeita de contaminação e as áreas 

remedidas, mas ainda não tem essa metodologia o INEA vai pegar dados do Meio Ambiente 

pra fazer isso. 

4. Ainda estão montando o treinamento que deve acontecer não antes do final de 2010 e início de 

2011, existe a intenção do Governo Estadual fazer isso para o Município, mas ainda não se 

sabe quando, sabe-se que está caminhando. 

5. A princípio se cogitou fazer uma indicação para saber como andam os trabalhos no Estado, 

mas segundo o sentimento do Sr. Vinícius existe uma pré-disposição do órgão de se trabalhar 

junto. Então ficou acordado aguardar primeiro o seminário do mês de agosto que abordará 

esse assunto para perguntar como andam os trabalhos e qual a previsão de se chegar lá, já 

que a 1ª etapa é começar do zero, cadastrar e criar um plano de gerenciamento de áreas 

contaminadas no âmbito Estadual e depois reproduzi-lo para as esferas menores. 

6. O Sr. Vinícius vai pedir ao INEA para enviar o convite do seminário ao CONSEMAC para que 

fique Institucional, e depois do Seminário ele trará os assuntos tratados e então teremos um 

ponto de partida para envio ou não do pedido de alguma informação ao INEA. 

7. Para a próxima reunião abordaremos o próximo assunto do nosso cronograma de ações: 

Ocupações Irregulares. 

 

3- PRÓXIMA REUNIÃO 

Data: 16 de Junho de 2010, às 09h30min.     

Local: Sala do CONSEMAC 
 
 

Rio de Janeiro, 19 de Maio de 2010. 

Jocéa Machado (SOBEMA) relatora da ATA nesta reunião 
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